

CRECIMIENTO DE DOS DÍGITOS EN ALGUNOS BANCOS Y ENTIDADES NO BANCARIAS

Fitch ve algunos riesgos en créditos de nómina al sector público

Crédito Real tiene 33% de participación en el sector; la garantía para las entidades es que son recursos del Estado

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

EL CRÉDITO de nómina de algunos bancos y entidades no bancarias a empleados del gobierno ha registrado crecimientos de dos dígitos en los últimos años, y se espera que esta tendencia siga en el 2016, de acuerdo con un reporte de Fitch Ratings. Sin embargo, la agencia calificadora ve algunos riesgos inherentes a este sector.

Este tipo de financiamiento funciona de la siguiente manera: bancos o entidades no bancarias (principalmente sofomes) suscriben convenios con dependencias de gobierno y, si los empleados lo deciden, contratan el préstamo y se les descuenta en automático de su nómina. La garantía aquí para las empresas privadas es que son recursos del Estado con lo que se les paga.

“La rotación baja de personal en las dependencias gubernamentales y el acceso limitado a los productos financieros que ofrecen los bancos al segmento meta hacen al sector atractivo y rentable”, afirma Fitch.

No obstante, la agencia ve algunos riesgos operacionales y políticos en este rubro. “Los riesgos re-

Los préstamos de nómina de los empleados del gobierno (en los tres órdenes) son atractivos para las entidades financieras bancarias y no bancarias, ya que tienen respaldo del gobierno. FOTO ARCHIVO EE: HUGO SALAZAR



gulatorios, la aplicación incorrecta de los convenios con los empleadores y los cambios en el liderazgo público son riesgos potenciales”, enfatiza.

Añade que los recortes recientes al gasto público podrían afectar el crecimiento y la calidad de los créditos; no obstante, precisa que la magnitud de este impacto permanece incierta.

La agencia refiere que la falta de voluntad de pago se elimina en los créditos de nómina, por lo que el riesgo crediticio del acreditado final permanecerá bajo, siempre y cuando éste mantenga su posición laboral.

“Sin embargo, las entidades están expuestas al riesgo de que el empleador no realice el traspaso de los fondos retenidos en tiem-

po y forma, estresando temporalmente la liquidez”.

De igual forma, indica que las concentraciones por empleador son altas y representan un factor de riesgo potencial, ya que podrían derivar en retrasos en el desembolso de los pagos. “Este riesgo es menor para entidades concentradas en entidades federales que están migrando hacia la centralización de pagos a través de la Tesorería de la Federación”.

Respecto de la cartera vencida, Fitch comenta que ésta es alta, pero estable en el sector, aunque los indicadores de calidad de activos podrían presionarse por un apalancamiento excesivo en la nómina. “Sin embargo, Fitch Ratings reconoce que las pérdidas crediticias son bajas y menores a las del sector de préstamos de consumo quirografarios”.

De acuerdo con la agencia calificadora, son la sofom Crédito Real, con 33% de participación en el sector, y Consubanco, con 25%, las que dominan en el financiamiento de nómina a empleados del gobierno. Acreimex tiene 2%, Siempre Creciendo, 1%, y otros, 31 por ciento.

🔗 *Las entidades están expuestas al riesgo de que el empleador no realice el traspaso de los fondos retenidos en tiempo y forma”.*

Fitch Ratings,
reporte.